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本报7月6日讯 (记者 张婧婧 通讯员
孙琼) 2017年上半年，全市共出口菌棒75

批次，货值 1 0 2 . 2 3 万美元 ,同比分别增长
102 . 7%，125%。

全市菌棒出口以香菇菌棒为主，主要销
往韩国、日本、美国等国家和地区。食用菌作
为世界卫生组织推荐的六大保健食品之一，
消费群体、市场需求均长期处于稳定增长状
态；再者，与传统的鲜蘑菇成品易腐烂、不易
保存相比，出口菌棒可以采用普通冻柜海运
方式，降低了运费和关税成本；另外，企业在
国外设立办事处，既可以提高产品的价格，
也在一定程度上方便了挖掘潜在客户，提高
订单量。

为促进菌棒出口，东营检验检疫局利用
系统内信息互通优势，将国际认证标准化模
式应用至监管重点，精准帮扶，同时，采取无
纸化报检、即报即放模式，并建立以“风险管
理、合格假定、后市场追溯”为核心的快速放
行模式，得到了企业的认可。

本报7月6日讯 (记者 张婧婧) 6日，全
市种苗花卉新品种新技术骨干培训班在悦
湖书院开班，全市的种苗花卉龙头企业、苗
木及苗木种植大户的技术人员参加。据了
解，本次培训课程为期两天，围绕着滨海盐
碱地树种引进汇集选育及林木新品种推广
应用、滨海盐碱地改良及造林示范，以及种
苗产业转型升级主要途径探讨内容展开。

据了解，参加培训的绝大多数是全市
种苗花卉龙头企业、苗木及苗木种植大户
的技术人员，在膨胀种苗花卉产业基地规
模、推广应用种苗花卉新品种、新技术，加
快全市种苗花卉产业转型升级提质增效等
方面发挥了重要的骨干带头作用，为全市
的林业产业发展做出了积极贡献。但加快
现代林业发展，需要进一步强化先进科技
培训、增强信息沟通交流、提升产业标准化
生产管理水平。

种苗花卉企业通过培训班，可进一步认
清当前种苗花卉产业发展态势，更新种苗花
卉产业新的管理理念，掌握种苗花卉新品
种、新技术，以期推动全市种苗花卉产业转
型升级提质增效。

为此，各级林业主管部门不断创新培训
机制，搭建科技服务平台，推动林农培训工
作的开展。今年以来，全市已举办各类林业
技术培训班26期，培训林农2000余人次。

近几年，全市结合全市“三年增绿”等重
点生态工程的实施，积极引进繁育推广的林
木良种如欧美杨107、园蜡一号、园蜡二号、
冬红白蜡、鲁蜡5号、中国柽柳等树种已成为
东营市乃至全省植树造林和城市绿化的主
打树种，累计推广面积50余万亩；全市良种
育苗率也由“十五”期间的3 0%提高到如今
的95%，良种造林率达到90%以上。花卉产业
在稳定蝴蝶兰系列、竹芋系列、红掌系列、凤
梨系列等高档盆栽花卉生产的同时，积极引
进丹麦木槿、微型月季、多肉植物等新品种，
推广了温室智能化控制管理系统、新型补光
系统、水肥一体化灌溉系统等新技术，提高
了花卉产业总体效益和生产水平。

截至目前，全市林业育苗面积达17 . 0万
余亩，年出圃各种优质壮苗8000万株，全市
花卉温室面积达到60万平方米，种苗花卉产
业年产值达到15 . 0亿元，全市种苗花卉产业
公司化运作水平位居全省前列。

本报7月6日讯(记者 徐文君
通讯员 曲耀朋 ) 6日，记者获悉，
为了加强品牌建设，夯实质量和品
牌建设基础，培育质量和品牌竞争
新优势，近日，东营区质监局按照国
家质检总局相关文件要求，积极发
动辖区内符合条件的企业进行品牌
价值评价。

据了解，按照文件要求，2017年
品牌价值评价包括企业品牌、产品
品牌、自主创新品牌、中华老字号品
牌、旅游区域品牌。其中企业品牌、
产品品牌主要面向我国具有产业优
势、占国民经济生产总值比重较高、
品牌建设基础较好、品牌评价条件
成熟的相关行业，涵盖了农业、制造
业、服务业；自主创新品牌主要面向
中小企业；中华老字号品牌主要面
向历史悠久的老字号企业；旅游区
域品牌主要面向旅游目的地。

申请参加评价的品牌应具有较
强的市场知名度和行业影响力，近
三年连续盈利且企业利税年平均值
达到6000万元人民币 (农业 )、1亿元
人民币(制造业)、8000万元人民币(服
务业)。其评价方法和指标体系依据
ISO10668、《品牌评价 品牌价值评
价要求》、《品牌评价多周期超额收
益法》以及其他品牌评价相关标准。

企业可根据自身发展情况自
主选择申报企业品牌或者产品品
牌。其中，企业品牌是指以企业集
团为主体的品牌；产品品牌是指以
企业集团的某一类产品为主体的
品牌，其评价指标只包括该产品所
对应的相关数据。自主创新品牌应
在自主知识产权 (发明专利 )和核心
技术方面表现突出，且成长很快，
近三年连续盈利且企业利税年平
均值达到1 0 0 0万元人民币，侧重于

具有较好发展潜力和培育提升空
间的中小企业。中华老字号品牌应
是商务部评定的中华老字号。旅游
区域品牌应是获得有关部委认定
的旅游目的地。

品牌价值评价是质检总局委托
中国品牌建设促进会组织有关技术
机构开展的一项创新性工作，作为
质量品牌提升行动的重要活动载
体，既是我国新时期实施品牌发展
战略的新举措，也是国际通行做法，
对于总结企业品牌建设成效、宣传
优秀自主品牌、推动“中国产品”向

“中国品牌”转变具有重要意义。
东营区质监局将严格按照评价

范围和对象开展此项工作，发动符
合条件的企业按照规定格式和要求
填写品牌价值评价相关数据并严格
把关，确保各项数据信息的真实性、
有效性和准确性。

东营区质监局开展2017年品牌价值评价工作

自主品牌也能“出人头地”

本报7月6日讯(记者 张园园)

为期两年的驻村工作结束，按照工作
安排，东营市盐务局驻村第一书记商
继全7月6日从河口区新户镇九顷村

“撤离”。得到消息的九顷村村民，一
早便来到村支部大院，跟他们的兄弟
老商告别。

6日早晨7点不到，因车祸截肢的
村民窦修城，拄着双拐来到村支部大
院里寻商继全，“我就是想多跟老商
说会儿话。”说是告别，挽留的话最
多。“不走行不行？能不能跟领导说
说？”“不能再多待两年吗？”“一定再
回来看看啊，这里的人都想你呢！”送
别的村民，陆陆续续来到大院，见到
商继全，就拉着他的手，不愿意放开。

九顷村里，无论是年长的老人，
还是中年的妇人，都称呼商继全为

“老商”，中年男人们更是直接称呼
“商兄弟”。窦德兴说：“说实话，他刚
到村里的时候，对他能不能做成事，
我们心里也没谱。”那时候他们对商
继全的称呼还是“商科长”、“商书
记”，“后来老商踏踏实实给村里做实

事，大家慢慢就信任他了！”窦德兴
说，前年商继全到村里没多久，就开
始协调安装路灯，那年春节之前，55

盏LED路灯在村里亮起来，村民的心
里也亮堂了。

安装路灯后，商继全又筹划给村
里修路。“你看，这几天一直下雨，咱
出门也不踩水踩泥了，以前出门就是
一脚泥，有时候能不出门就不出门。”
窦德兴说，原来全村只有一条主干道
是硬化过的路面，其他的全是土路，

“现在修好了路，到村里啥地方都方
便，多亏了俺们商兄弟。”

方振峰是村里的困难户之一，前
一段时间因病住院。不放心老人身
体，商继全来到老人家，并跟老人告
别。“这就要走吗？还来吗？一定得回
来看看啊！”腿脚不便的方振峰拉着
商继全的手，将他让进屋。商继全挨
着老人坐下，说：“我会回来看你，你
到东营了去找我。”

“多亏了老商，要不是他，我现在
哪有这样好的新房子住？”原来，方
振峰之前住的房子年久失修，后方

还用柱子顶着。了解到情况后，商继
全帮他申请了两万元危房改造资
金，并申请了约五千元的精准扶贫
补助，为其建造了两间砖混结构、60

平方米的房子。
出发之前，商继全还特意来到另

一困难户王金城家。一进院子，王金
城就拉着商继全的手往屋里走，得知
他得赶回去开会，老人神情失落，“走
这么快？能不能再待一段时间？”得到
商继全会再回村里探望大家的保证
后，老人再三叮嘱，“一定得来啊！”将
商继全送到院门口，再送到胡同口，
王金城还是不舍得撒开他的手，“一
定得注意安全，注意身体，工作别太
累啊，把这儿当家，常回来看看。”

“他来的时候，挂了条幅欢迎他，
现在村里人又挂上条幅欢送他。两个
条幅差一个字，一迎一送，心里挺不
是滋味的，酸溜溜的。”村民朱腾兴
说，得知商继全驻村工作结束要回撤
的消息后，他们“背地里”做了欢送的
条幅，“他知道了不让做，怕我们花
钱。可这是我们的心意呢。”

东营市盐务局驻村第一书记回撤，村民们依依不舍

“常回来看看，大伙儿都想你”

▲村民围着商继全，叮嘱他一定要常
回村看看。 本报记者 张园园 摄

舍不得商继全离开，王金城送了一
程又一程。 本报记者 张园园 摄

东营上半年
菌棒出口成倍增长

苗木企业进培训班
掌握新品种新技术
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